



SEADS研修生は鶴岡市内での新規就農を目指し、市内各地で実習を行っています。  
鶴岡市をはじめ、全国各地から集まった研修生をあたたくご支援ください。

SEADSのホームページは  
こちらのQRコードから  
ご覧いただけます。

## オンラインイベントを開催しました

12月6日(水)に『新規就農を目指す人へ  
カジュアルセッション』と題した、オンライン学  
校説明会を開催しました。

3名の研修生が「なぜ農業を選んだのか」「将  
来の夢」などについて話しました。

参加者からは、「研修生から直接話を聞いてよ  
かった」「雰囲気良さが伝わった」という感想  
が寄せられました。

1月は個別説明会を開催します。

## 続・ぼかし肥料づくり

11月上旬から始まったぼかし肥料づくりは、種  
菌を作る工程に移りました。培養した土着菌と、  
菌の餌となる米糠、お湯を混ぜ発酵させます。約  
40℃～50度を保ち全体を発酵させ、その後温度が  
常温まで下がったら種菌の完成です。

年明けからは次の工程に進み、1月下旬頃に完  
成する予定です。

## 寄付をいただきました

12月12日(火)にヤマガタデザイン株式会社から  
の寄付金の贈呈式が行われました。

これからの農業経営者を育成する本校の運営  
に、8者協定の一員でもあるヤマガタデザイン社  
が展開する、SHONAI ROOTSブランドの令和4年度  
売り上げから10万円を寄付していただきました。

この寄付金は、広く座学研修用の物品購入等に  
充てる予定です。



(贈呈式の様子)



(カジュアルセッション タイトル画面)



(土着菌と米糠を混ぜる様子)

## 研修風景

研修生が企画して、お米の食べ比べと  
芋煮会を開催しました。



(食べ比べは産地や品種名を伏せて実施)



(味の違いは?)



(SEADS産の野菜をたっぷり使った芋煮)



(楽しい時間を過ごしました)